

- \* COLBUN-MACHICURA: MAS ALLA DE LA LEY
- \* TRIUNFO DE MILICIAS EN QUINTA REGION
- \* "FORTALECER LUCHAS EN POBLACIONES": COAPO

### NACIONAL

#### \* Colbún-Machicura: Más Allá De La Ley \*

Por: Victoriano Fuentes, Corresponsal De La AIR En Concepción.

Los casi mil 500 trabajadores del complejo hidroeléctrico de Colbún-Machicura continúan su lucha sindical en el marco de una organización persistente, una actitud solidaria de amplios sectores obreros y populares y de denuncia no sólo de la actitud arbitraria de la empresa francesa CCI, sino también del Plan Laboral que impide la satisfacción de los derechos de los trabajadores chilenos.

Mientras los jefes de la empresa transnacional CCI se empeñan en indicar que el conflicto está superado, cientos de trabajadores se reúnen en torno a Ollas Comunes, realizan asambleas para reforzar las posiciones de lucha y organización en el paro ilegal, se realizan conversaciones con los cesantes de la zona y Santiago, que en su mayoría no han aceptado ocupar los puestos vacantes en Colbún-Machicura, y crece la solidaridad sindical en todo el país, reflejada justamente en el Comando Permanente de Solidaridad que tiene su sede aquí en Concepción.

Dicho Comando indicó en el último Boletín que edita, lo siguiente: "La poeta popular La Batucana, en una de sus improvisaciones poéticas aludió, refiriéndose a la huelga ilegal de Colbún, a lo que ella llamó "El Sobrepasso del Plan Laboral". En esta frase La Batucana ha resumido el verdadero sentido de la huelga de Colbún-Machicura".

Agrega el comentario hecho por los trabajadores que el Plan Laboral y las medidas antipopulares de los patrones llevan al sector sindical a "buscar instancias o formas de luchas que canalicen sus aspiraciones y signifiquen algún nivel de decisión en las materias que les competen, rebasando así o sobrepassando" la ley laboral. Indica el Boletín que "así lo entienden los trabajadores de Colbún-Machicura que hoy sostienen una huelga ilegal al negárseles las posibilidades de negociar dentro de la ley vigente. La resistencia de la empresa CCI, desoyendo las demandas de los trabajadores y despidiéndolos, y la tolerancia y amparo del gobierno a estas situaciones prueban lo anterior".

## "Unidad Y Disciplina"

Después de transcurridas varias semanas de paro ilegal, el Presidente del Sindicato, José Villegas, planteó que el ánimo de los trabajadores "es de unidad y disciplina, se mantiene una férrea posición, a pesar de todas las artimañas que ha usado esta empresa para quebrar este movimiento". Asimismo, Villegas declaró que "sólo la movilización de los trabajadores del país a través de paros, podrá hacer decidir al gobierno y sus autoridades a asumir responsabilidades frente a la solución de nuestro conflicto". En este sentido se informó que ni el Ministro del Trabajo, Patricio Mardenes, ni el Subsecretario del Trabajo fueron capaces de recibir a los dirigentes de Colbún-Machicura para dialogar con ellos.

En tanto las muestras de solidaridad a nivel nacional son elocuentes. Los mineros de "El Teniente" entregaron todo su apoyo a sus compañeros de Colbún-Machicura en una declaración que dice que éstos han dado un ejemplo "de lucha constante por la defensa de la dignidad de todos los trabajadores chilenos". Los mineros del carbón, en Lota y Coronel, acordaron realizar un paro de cinco minutos, un viandazo solidario y entregaron un aporte personal de 100 pesos. Con la consigna "sólo el pueblo ayuda al pueblo" entregaron su apoyo a los trabajadores en huelga el Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo (CODEPU), la Coordinadora de Agrupaciones Poblacionales (COAPO) y la Coordinadora Juvenil de Pudahuel. La Unión Nacional de Estudiantes Democráticos (UNED), realizó en Coronel y Santiago diversas actividades en favor de los obreros en paro ilegal. Asimismo, como se informó en el Boletín anterior de la AIR, numerosas organizaciones populares integraron el Comando Permanente de Solidaridad con los trabajadores de Colbún-Machicura. También se hizo una campaña de solidaridad y defensa de dos trabajadores detenidos que, junto a otros 300, llegaron a Santiago para dar a conocer su situación.

Como ocurre con el conjunto del movimiento de masas, las acciones milicianas están presentes en los conflictos laborales. Es así como comandos de la Resistencia Popular han realizado sabotajes y colocación de bombas en oficinas de la empresa CCI, destruyendo algunas instalaciones y provocando incendios. Todo este conflicto reafirma lo dicho por los dirigentes sindicales: "Los trabajadores de Colbún-Machicura han sobrepasado el plan laboral y señalan al resto de los trabajadores el único camino a seguir".

### \* Huelga En Madeco \*

El dos de febrero comenzó la huelga de los trabajadores de Manufactura de Cobre (MADECO) en Santiago. Casi 400 obreros de los Sindicatos números 1 y 2 acordaron parar las labores frente a la actitud de la empresa de congelar los sueldos en 1983 y 1984 y reducir de 4 a 1 las gratificaciones que se dan anualmente.

Los trabajadores de Madeco solicitaron un aumento salarial del 3.5% y un reajuste cada cuatro meses de un 100% en relación al IPC. Carlos Vargas, Presidente del Sindicato No 1, indicó que "consideramos nuestras demandas legítimas porque sólo pedimos que nuestros salarios no pierdan poder adquisitivo".

Los obreros se organizaron en Comisiones y formaron una Olla Común en la que también participan familiares. Se ha mantenido una actitud férrea frente a la intransigencia de los patrones. Un dirigente laboral dijo: "todavía nos queda mucho camino que recorrer y vamos a seguir hasta las últimas consecuencias, tratando de obtener lo que pedimos".

Como ya lo han hecho otros empresarios en conflicto, los gerentes de Madeco llamaron a los cesantes para ocupar los puestos de los huelguistas. Estos últimos realizaron una movilización para dialogar con los cesantes que acudieron a Madeco, logrando que muchos de ellos desistieran de la actitud rompehuelga. Sin embargo, la empresa al ver que los obreros cumplían con su objetivo, solicitaron la intervención

de Carabineros, quienes agredieron a los obreros y detuvieron a más de 60 de ellos, algunos dirigentes sindicales que intentaron impedir la acción represiva. Al mismo tiempo se supo que el Alcalde de Quinta Normal es hermano del jefe de personal de la industria en huelga, Jaime Deichler, por lo cual esa alcaldía envió un contingente de trabajadores del PEM para ocupar los puestos en una maniobra corrupta y solapada.

Los dirigentes sindicales dijeron que han recibido la solidaridad de numerosos sindicatos de la capital y provincias y declararon estar participando en la Intersindical Metropolitana. Como en otras ocasiones, el Ministro del Trabajo, Patricio Mardones, se niega a asumir su responsabilidad frente a la huelga de Madeco, limitándose a autorizar la presencia de Carabineros en la industria y alrededores de las sedes sindicales para amedrentar y reprimir.

Desde Antofagasta se informó que fueron despedidos 21 trabajadores de la filial Madeco, en otra medida empresarial que afecta directamente a los obreros y sus familias que se suman al casi 30% de cesantes que existen en Chile y a los miles de personas que deben laborar en el PEM.

### \* Triunfo De Milicias En Quinta Región \*

Por: Joaquín Parra, Corresponsal De La AIR En Valparaíso.

El 5 de febrero, faltando algunos minutos para la diez de la mañana, dos comandos milicianos de Valparaíso comenzaban una acción de sabotaje contra el Automotor No105 que transita de Valparaíso a Peña Blanca.

Un grupo de milicianos que viajaba a bordo del tren llegó hasta la cabina de los maquinistas y ordenaron detener el convoy en el Puente Las Cucharas, en el sector Paso Hondo cercano a Quilpúe. Un miliciano habló a los 25 pasajeros por el audio interno y les informó que el tren había sido ocupado por la Resistencia Popular para efectuar un sabotaje contra la dictadura; seguidamente solicitó a los viajeros abandonar el vehículo de transporte.

Una vez desocupado, ordenaron a un maquinista llevar el Automotor hasta la Población Las Palmeras. Allí, tal como estaba programado, otro grupo miliciano esperaba el convoy; rápidamente lo abordaron, colocaron aparatos explosivos y lo rociaron con combustibles. En cosa de segundos el tren ardía. En todo momento pasajeros y pobladores respetaron el trabajo miliciano y dieron muestras de simpatía por la realización del operativo. Los milicianos se retiraron sin otra novedad.

Como es característico, contingentes de Investigaciones, Carabineros y Cni llegaron atrasados al lugar del atentado. Se llenó de funcionarios policiales llegados de Quilpúe, Viña del Mar, Valparaíso, y llegó un número considerable de personal de la Base Aeronaval de El Bello, además de bomberos. Cercaron la zona pero ya los milicianos se perdían entre las casas del pueblo dispuestos a nuevas jornadas militares. Ferrocarriles del Estado informó que "los daños que sufrió el convoy son cuantiosos tanto en su estructura como en los interiores. Las puertas y ventanas también resultaron completamente destruidas a raíz de las explosiones producidas en las cámaras de aire".

El Mando Zonal de Valparaíso de las Milicias de Resistencia Popular informó que los milicianos pertenecían a los Comandos "Carlos Díaz Cáceres" y "Dagoberto Cortés", y que la acción se inscribía en la "Campaña Político y Militar, Unidad y Fuerza Popular".

### Golpes En Refiaca

Días antes, el 29 de enero, Comandos milicianos se introdujeron hábilmente en una zona reservada a los empresarios y enriquecidos de nuestro país: Refiaca recibía los golpes del pueblo que combate. Siete horas sin luz, pérdidas por más de 60 millones de pesos, 12 postes del alumbrado público destruidos, ocho departamentos de lujo dañados

y preocupación generalizada, provocaron varias bombas colocadas en diversos puntos de esa zona. Se destruyeron tres transformadores y se cortaron las líneas de mediana tensión de electricidad.

Como si eso no bastara, la misma noche los acaudalados residentes de Reñaca, más aún los dedicados a la droga, el licor y la corrupción, recibieron otra mala noticia: el centro de diversión "Bowling" sufrió daños producto de una bomba colocada en el local. El Mando Zonal de las Milicias de Valparaíso dijo en un informe hecho público que actuaron los Comandos "Dagoberto Pérez", "Mario Calderón" y "Solidaridad con los Trabajadores Colbún-Machicura", y añadió que eran acciones de "rechazo a los persistentes allanamientos y detenciones en barrios populares de Santiago, Valparaíso y otras zonas del país". También se hizo mención a la solidaridad "con los trabajadores de Colbún-Machicura, ante el atropello abusivo de transnacionales aliadas al régimen".

Los triunfos milicianos se sustentan en hechos objetivos. Más acciones se suman a las dos anteriores. Comandos de la Resistencia Popular efectuaron sabotajes el 13 de enero en la Quinta Región: volaron dos postes del alumbrado público, colocaron bombas en una torre de alta tensión, se hizo una postura de bombas en los edificios de la Intendencia vieja y nueva y se quemó un vehículo en el plan Bahía. El 27 de enero detonaron tres artefactos explosivos en el Cerro Barón. Y como ya es tradicional, las Milicias porteñas responden a la inquietud del pueblo denunciando el despilfarro y corrupción del Festival de la Dictadura; el 8 de febrero, dos bombas hicieron explosión en la Quinta Vergara, lo que generó una movilización de mil 200 policías.

**\*Despacho Desde Coronel\***

Por: "Chinchorrero", Corresponsal De La AIR En Lota Y Coronel.

Los hechos hablan de un movimiento antidictatorial nacional, y esta zona minera no se queda atrás. Sucesos sindicales y milicianos se han venido sucediendo en Lota, Coronel y pueblos cercanos.

Las empresas del carbón, Enacar y Filial Schwager, entregaron una proposición a los mineros de realizar la negociación colectiva en estas semanas, y no a fin de año como corresponde según la ley laboral. Esta actitud beneficia en concreto a las empresas, ya que para este año tienen comprometidas importantes ventas de carbón, lo que mejoraría las condiciones financieras y así, en ese tiempo podrían responder a las exigencias de los mineros del carbón. Sin embargo, al querer negociar hoy, se haría en una situación financiera difícil lo que permitiría continuar con una política de bajos salarios y suspensión de derechos laborales.

El Consejo Regional del Carbón, denunció la finalidad de la proposición y las consecuencias que ella traería para los mineros y condenó la actitud de aquellos dirigentes que se prestan para engañar a los trabajadores. En el mismo sentido se plantearon los mineros reunidos en el Sindicato No 5 de Enacar y el Sindicato Unico de la Filial Schwager, donde se llamó a negociar acorde con los intereses de los mineros y a fortalecer la lucha sindical. En esa oportunidad los mineros de Lota y Coronel expresaron su irrenunciable solidaridad con los obreros de Colbún-Machicura.

La actividad de la Resistencia Popular se desarrolla como parte vital de la lucha sindical y reivindicativa. Brigadas de Propaganda Miliciana "Salvador Allende" han efectuado panfleteos y volanteos en el Local de Pago del PEM en Coronel mientras acudían allí decenas de mineros, en el Local del Centro Laboral de Mujeres del PEM en la Población Laurie de Coronel, en los piques de Schwager y Lota y en otros sectores.

También Brigadas de Propaganda Miliciana hicieron una campaña de distribución del diario "Nahuelbuta" de la Resistencia Minera-Forestal. Otra Brigada realizó una acción de sabotaje a fines de enero, dejando sin luz los sectores O'Higgins y Lagunillas y provocando daños en el alumbrado público en el sector Camilo Olavarría.

También un Comando miliciano de la zona minera hizo una barricada en la vía principal de Coronel, distribuyendo propaganda de la Resistencia llamando a formar Ollas Comunes y fortalecer las organizaciones sindicales, juveniles, de cesantes y mujeres e incentivando a la población a integrarse a la Resistencia Popular de la zona. El Comando de las Milicias "Luis Pincheira" captó la receptividad combativa de pobladores y mineros que estuvieron en la barricada.

#### \*Violencia Popular En Tomas\*

Alrededor de 120 pobladores de El Pinar y La Legua realizaron una toma de terreno el 13 de febrero a la altura del Paradero 5 de Vicuña Mackenna. Los pobladores manifestaron que era su derecho contar con un terreno donde vivir, más aún si el gobierno militar y el Ministerio de la Vivienda no pueden solucionar el problema habitacional.

En esta ocasión Brigadas de Autodefensa y grupos milicianos apoyaron la toma de terrenos. Cuando alrededor de las dos de la tarde ya habían ocupado el sitio, llegaron al sector buses de Fuerzas Especiales de Carabineros y vehículos de la Cni. En ese momento las brigadas poblacionales formaron barricadas con neumáticos, madera y un vehículo abandonado, impidiendo el avance de buses y autos policiales. Así mismo estas acciones rebeldes se propagaron a varias cuadras a la redonda del sector.

Cuando Carabineros entró al terreno y comenzó el desalojo represivo, mujeres, niños y hombres enfrentaron a los uniformados con fuertes consignas antigubernamentales y no se dejaron amedrentar. En esos momentos los Brigadistas comenzaron a apedrear a las fuerzas represivas. Un bus de Carabineros quedó semidestruido, fueron dañados autos de agentes civiles, se apedrearon a carabineros y agentes de la Cni y se volvió a formar una barricada. Esto obligó a que los policías hicieran disparos al aire para intentar contener la acción pobladora.

Otras tomas de terrenos han venido desarrollando los pobladores de la Región Metropolitana, algunas de ellas respaldadas por Brigadas de Autodefensa que enfrentan a carabineros y protegen a las familias en la acción. Movilizaciones de este tipo se han producido en Maipú, Conchalí y La Ligua.

#### \* "Fortalecer Luchas En Poblaciones": COAPO \*

La decisión de seguir impulsando las ollas comunes, las marchas contra el hambre y las tomas de terreno, manifestaron los participantes en el ampliado de la Coordinadora de Agrupaciones Poblacionales (COAPO).

El organismo considera que uno de los importantes logros del movimiento poblacional en 1982 fue el haber hecho propias estas formas de lucha multiplicándolas en distintas localidades a lo largo del país. Este accionar se hizo posible por el proceso de extensión y fortalecimiento de las organizaciones de base. Comités de Sin Casa y Allegados, de cesantes, deudores y especialmente las Coordinadoras Poblacionales se convirtieron en efectivos instrumentos para la acción.

El órgano oficial de la COAPO, "Fuerza Pobladora" manifestaba: "¿Qué deben hacer los pobladores para intervenir más activamente en la vida nacional? Una primera tarea es avanzar en la definición de los pliegos o plataformas de lucha por localidad que estén encuadradas en el pliego central definido por la COAPO. En segundo lugar debemos enfrentar el problema de fortalecer las organizaciones de base y las instancias de coordinación de las luchas en las poblaciones, es decir, las Coordinadoras de Agrupaciones Poblacionales por localidad. En tercer lugar, la tarea es desarrollar una dinámica de movilizaciones ofensivas, de acción directa de masas: la olla común, la marcha poblacional y presentar los pliegos".

Se destacó la labor de la Coordinadora de Organizaciones Populares, particularmente del Pliego Local levantado en Pudahuel, Caro-Ochagavía, Conchalí, La Victoria y Lo Martínez, todos los cuales fueron acompañados por marchas al interior de las poblaciones.

Los pliegos están contribuyendo a la unidad por la base que se expresa en las Coordinadoras Populares, nacidas como resultado de la interacción de distintos organismos populares en cada localidad. La COAPO insiste en la necesidad de desarrollar las tomas de terreno ofensivas y fortalecer la coordinación popular en todos los niveles.

#### \* Declaración De Luis Corvalán \*

El 26 de enero pasado, Luis Corvalán, Secretario General del Partido Comunista de Chile, hizo un llamado a través de la Radio "Moscú" a la "acción coordinada de todos los opositores para abrir paso a un régimen democrático y terminar cuanto antes con los días de incertidumbre y sufrimiento que vive la mayoría del país".

"El Partido Comunista propone el entendimiento de todas las fuerzas opositoras de izquierda, centro y de derecha. Sólo la unión y la lucha de todos los opositores pondrá fin a la tiranía, de lo contrario ésta seguirá devastando al país".

"Los comunistas -prosigue Luis Corvalán- no excluimos a nadie de ninguna acción unitaria contra el fascismo, ni en la lucha de hoy por echarlo abajo ni en la tarea posterior de erradicarlo totalmente y de crear un nuevo régimen democrático. No obstante, podría ocurrir que, en virtud de la situación concreta de mañana algún o algunos partidos, comprendido el Comunista, no participen en el gobierno que suceda a la tiranía, lo apoye, sin embargo, desde afuera en todo lo que tenga de positivo o se ubique en la oposición al mismo. Por lo tanto la composición del futuro gobierno, no es un asunto que imprescindiblemente deba definirse hoy, aunque es preciso dejar una vez más establecido que sólo un régimen democrático de amplia unidad nacional estará en condiciones de enfrentar la gran tarea de la reconstrucción".

Añadió el Secretario General del PC que es imprescindible "asumir desde el primer día la responsabilidad de encarar los obstáculos y comenzar a satisfacer las necesidades del pueblo y a resolver los problemas. Es justamente una razón más que hace imperioso el acuerdo entre todos los opositores desde la izquierda a la derecha. Pero no es imposible lograrlo. Los comunistas estamos dispuestos a poner toda nuestra voluntad y empeño en tal sentido. No debemos demorar un día más. Si actuamos unidos todos los opositores podemos decidir hoy la situación".

#### \* Accionar De "BPMISA" \*

En distintas localidades de la capital se ha registrado un incremento de las acciones de propaganda miliciana de la Resistencia Popular. Es así como en la Zona Sur una Brigada "Salvador Allende" sabotó un bus de la FACH estacionado en la Av. Lo Ovalle. Luego de rociarlo con bencina, los brigadistas le prendieron fuego, dejando totalmente inutilizado el vehículo militar. Esta intachable acción que revela audacia, la cuidadosa preparación con que trabajan los brigadistas y la adquisición de una mayor experiencia, se efectuó el 20 de enero y estuvo precedida por otras formas de propaganda antidictatorial.

Posturas de banderas de la Resistencia Popular en el paso sobre nivel del Paradero 10 de Ochagavía y en el Puente del Paradero 12 de esa misma arteria, donde además se colocó un lienzo y se repartieron cientos de volantes. En distintas poblaciones de la zona, las Brigadas "Salvador Allende" han hecho de la distribución mano a mano de propaganda de la Resistencia Popular, una labor cotidiana, con la colaboración y apoyo activo de pobladores, mujeres y niños.

En la Zona Norte, las Brigadas de Propaganda Miliciana han distribuido cientos de volantes y el órgano oficial de las Milicias de Resistencia Popular, "El Miliciano", en poblaciones de Renca y Conchalí. Además colocaron un lienzo con bombas en Av. Freire y Colo-Colo, que decía: "Por una Patria libre, cada población una trinchera". Los brigadistas están utilizando en sus acciones pañuelos y brazaletes roji-negros.

\* Permanente Presencia De Radio "Liberación" \*

"Atención...Atención...Aquí transmite Radio 'Liberación'. La Voz de la Resistencia Popular!". Este llamado se está haciendo cotidiano en los hogares chilenos, donde a través del audio del Canal 7 de televisión escuchan los programas de Radio "Liberación" que llaman a la organización y movilización antigubernamental.

En enero los programas estuvieron dedicados al Día del Roto Chileno, "al que hoy retoma el arma libertaria y la enfila contra la dictadura de los grandes patronos especuladores; al Roto Chileno que está en las tomas de terreno, en las marchas contra el hambre, en las acciones milicianas, en los enfrentamientos ofensivos contra el capital monopólico y financiero".

Otro programa fue emitido en apoyo a la lucha de los trabajadores de Colbún-Machicura, "ejemplo de desobediencia a las leyes de la dictadura militar-patronal".

En el mes de enero se captaron 30 emisiones de Radio "Liberación" en las poblaciones del sur, norte, poniente y oriente de Santiago llamando a "luchar contra la tiranía". En febrero estas transmisiones por localidades llegaron a 70, centrando los mensajes en el 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer. Básicamente el programa de la emisora resistente convocó a tocar las cacerolas a las 10 de la noche del 8 de Marzo, como parte de la campaña "El Cacerolazo", llamó a provocar cortes de luz mediante colgamiento de cadenas a cables de alta tensión y a no decaer en la realización de las Marchas del Hambre, en poblaciones, zonas rurales y localidades del país.

Estas transmisiones de programas también se han escuchado en Valparaíso y Concepción, constatándose una mayor presencia de "La Voz de la Resistencia Popular".

\* Nuevos Hombres De La Dictadura \*

Por: Clara Jiménez, Reportera de la AIR.

Por lo menos cuatro reuniones sostuvo Pinochet durante sus vacaciones en Bucalemu con representantes del "nacionalismo" criollo. En ellas se echaron las bases de lo que sería el actual Gabinete de la dictadura, así como algunas orientaciones generales que deberán hacerse sentir con mayor fuerza en las próximas semanas.

Los invitados a Bucalemu: Pablo Rodríguez, Alvaro Puga y se menciona al posible nuevo Director de Televisión Nacional, Gastón Acuña.

La progresiva influencia que "los nacionalistas" venían teniendo en Pinochet se ratifica no sólo en los Ministros de esa corriente de pensamiento -Carlos Cáceres y Manuel Martín, en Hacienda y Economía respectivamente- sino en el cargo de "asesor sin ministerio" que sustenta hoy Alvaro Puga. Aunque la presencia de Puga junto a Pinochet ha sido constante desde hace varios años -llegó a decir que había redactado con el "presidente" el Artículo 24 de la Constitución militar-, es ahora cuando se ha establecido con firmeza. De hecho, el nombramiento de Manuel Martín en Economía se debe prácticamente a su gestión personal.

El otro hombre fuerte del gobierno militar y empresarial en la actualidad, y quizás con más poder que Puga, es el General Santiago Sinclair, también "nacionalista" que encarna, además, la adhesión del Cuerpo de Generales del Ejército a la "nueva" orientación que parece iniciar la dictadura. Aunque también es efectivo que fueron sectores castrenses los que vetaron el nombramiento de Pablo Rodríguez como Ministro del Interior e impusieron la continuidad del General Enrique Montero, Subsecretario de la cartera desde 1973 y también de pensamiento "nacionalista". Con Montero se pretende ofrecer la imagen de continuidad del régimen, objetivo que cumple además el nombramiento de Jaime Del Valle como concesión a los gremialistas, cada día más alejados del gobierno.

\* La UNED En Coronel \*

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR.

Durante un mes, 200 voluntarios de la Unión Nacional de Estudiantes Democráticos (UNED), participaron en los Trabajos Solidarios de Verano con pobladores de Coronel. La presencia de los estudiantes en cinco poblaciones de la ciudad minera constituyó un importante impulso a la organización de los pobladores que experimentaron en los hechos cómo la unidad del pueblo es capaz de doblarle la mano a las fuerzas de la dictadura.

Los trabajos se realizaron bajo la expresa oposición del Alcalde y la permanente vigilancia de carabineros que desde la llegada de las 5 micros comenzaron el hostigamiento de los estudiantes voluntarios. "Sabemos a lo que vienen pero para que no pierdan el viaje los vamos a dejar pasar", les dijeron a la entrada de Coronel después de detener arbitrariamente la caravana.

Pero estos inconvenientes no impidieron que los voluntarios fueran recibidos por los dirigentes del Sindicato No 5 de Coronel, con quienes se iban a desarrollar las tareas de apoyo y solidaridad con los pobladores. El grupo de estudiantes se dividió en cinco brigadas, una por cada población. Los conjuntos de casas sin agua potable, la mayoría con pozos negros y la escasez propia de una zona en que la mayoría de los jefes de hogar están en el PEM, acogen a 300 familias en cada población.

A la desnutrición, el hambre y la falta de perspectivas se agregan la sarna y la pediculosis como males endémicos. Por esto es que el programa de los Trabajos Solidarios de Verano consultaba un Plan de Salud destinado a matar los focos de sarna -ya que en las actuales condiciones de vida es imposible plantearse la erradicación de la misma-, y un Plan Técnico de reparación de techos, limpieza de los pozos y faenas similares.

Las actividades de recreación integraron mucha más a estudiantes y pobladores. Una primera jornada de pintura en los suelos de la plaza terminó con una marcha de más de quinientos niños cuando los carabineros obligaron a disolver el acto. Con lienzos en que se llamaba al acto, carteles que los estudiantes habían sembrado en las paredes y los gritos de "los niños unidos jamás serán vencidos", abandonaron la plaza hasta el local del Sindicato a varias cuadras de distancia.

Para estudiantes y pobladores lo más significativo fue que fortalecieran su decisión de lucha y de continuar una línea de acción fiel a los legítimos intereses del pueblo.

\* Acto En Pudahuel \*

Un acto antirrepresivo y de protesta por la relegación de dirigentes juveniles de la Comuna de Pudahuel realizaron más de 400 pobladores e integrantes de comunidades cristianas de Villa Francia. En esta asamblea, efectuada el 4 de febrero, uno de los oradores expresó que frente a los constantes atropellos contra la dignidad y los derechos humanos del pueblo trabajador, no cabe ningún entendimiento con la dictadura. Dijo que la solución es constituir un gobierno popular.

Al final del acto, los pobladores se volcaron a las calles voceando consignas como "Crear Resistencia Popular", "Crear poder popular". La marcha culminó con un mitin donde se quemó un monigote con la imagen de Pinochet en el centro de la población, mientras Brigadas de Acción Directa, con la participación de numerosas mujeres, tomaban medidas preventivas frente a la posible aparición de las fuerzas policiales.

\* Unica Alternativa Popular \*

Entre las fuerzas patrióticas que integran la Resistencia Popular se reafirma la convicción respecto a que la crisis económica y moral que azota a nuestro país sólo puede ser superada con la expulsión de Pinochet, el derrocamiento de la dictadura militar y con la instalación de un gobierno popular, democrático y revolucionario.

Este convencimiento es explicable si se observan las consecuencias del fracaso del régimen opresor en cada área de la vida nacional y porque, simultáneamente, surge con vigor renovado la Resistencia Popular como una alternativa política, social y económica que asegurará la libertad, la dignidad, el trabajo, la vivienda, la salud y la democracia, entre otras indispensables reivindicaciones.

Ante el menoscabo de su capacidad económica para continuar enriqueciendo a los monopolios que aún la sustentan, la dictadura oculta su debilidad aferrada al poder armado y dando manotazos para tapar los forados que engendró su propia voracidad. La verdad es que Chile entero está quebrado. En los despojos de la Patria el régimen dictatorial refleja su incapacidad, refleja su debilitamiento progresivo, el fracaso de su modelo económico. Un cuadro incompleto si no se incluye la lucha popular y su proceso creciente de fortalecimiento.

Dio pena ver, por ejemplo, a los ahorrantes de los fondos mutuos tratando de recuperar parte de sus ilusiones traficadas por los financistas. Se sintió vergüenza nacional mirar al ex-biministro Lüders, uno de los gestores del modelo económico y grupos financieros, mendigando dólares para aliviar o retardar la bancarrota. Pese a que los financistas extranjeros aumentaron sus utilidades gracias a la gestión antichilena de la dictadura, ahora desconfían de sus sirvientes, cierran sus bolsillos y ponen nuevas condiciones para otorgar préstamos.

"Nacionalismo" Y Engaños Frente A La Debilidad

El régimen opresor arrinconado y, en cierto modo, abandonado por sus socios de rapiña, trata de cambiar su apariencia. No deja de ser curiosa la pincelada "nacionalista" con que el tirano se está arrojando. Piensa que nadie recordará que entregó atada de pies y manos a la industria nacional y que cumple meticulosamente los dictados imperialistas de considerar al pueblo trabajador como su principal enemigo. El dictador quiere "empezar de nuevo". Quiere borrar de un plumazo su responsabilidad directa en la cesantía para más del 30% de los trabajadores; desea desligarse como provocador de una inflación que afecta a los artículos de primera necesidad que son de consumo popular; quiere lavar la sangre que lucen sus garras en momentos en que la Dina-Cni continúa asesinando combatientes de la Resistencia Popular.

En fin, quiere confundir al pueblo con discursos "nacionalistas", falsos en su nacimiento e hipócritas en su aplicación.

Con ello quiere disuadir al pueblo, que ya ha hecho suya la consigna de hacer de 1983 un año de luchas y de victorias.

Detrás de las medidas económicas de las últimas semanas se encuentran las disputas entre los grandes grupos económicos. La tiranía militar sigue siendo apoyada por los monopolios industriales y financieros. A lo que se asiste es a un desplazamiento de las influencias de esos núcleos patronales frente a la dictadura. Los grupos de Vial y de Cruzat, beneficiados hasta ahora, están siendo desplazados por los poderosos grupos económicos Edwards y Matte. Son éstos los más influyentes

pilares que tiene la tiranía. La reorganización ministerial, la número 32 que hace el gobierno militar, y la imagen de Pinochet como "adversario" de los grupos económicos, es una mascarada para ocultar su ligazón con estos núcleos financieros e industriales íntimamente conectados con los más importantes consorcios imperialistas del extranjero.

### No Perder De Vista El Camino

Pero las perspectivas y las esperanzas de los trabajadores se afirman en otras bases. Los obreros de Colbún siguen enseñando que es posible y necesario quebrar el Plan Laboral, un instrumento dictatorial. La huelga ilegal masiva continúa generando solidaridad y apoyo de grandes proporciones. Demuestra que la paralización de las faenas, combinándola siempre con acciones de fuerza, son mecanismos típicamente populares. Y que constituyen métodos de lucha necesarios que pueden y deben propagarse en todos los centros industriales hasta concluir en paros locales, regionales y nacionales.

La actividad y la lucha de los obreros de Madeco, firmes en su huelga legal, combinada con la agitación del conflicto en los cordones industriales llamando a paros de apoyo, indica que la lucha activa pasó de las palabras a los hechos. Y ello se reafirma con las tomas de terrenos de los pobladores sin casa, con las acciones de propaganda de las Brigadas "Salvador Allende" y los sabotajes efectuados por las Milicias de la Resistencia Popular.

Ese creciente espíritu de lucha y fortaleza influye también entre sectores de profesionales y funcionarios que día a día ven en la lucha antidictatorial activa un destino común, solidario y necesario para enfrentar a los causantes de la crisis. Cada vez con mayor claridad se comprende que no basta que se estuque la fachada del régimen. Incluso se avanza en la comprensión respecto a que toda actitud ambigua, de "aperturas democráticas" que algunos buscan o esperan, sólo favorece a la tiranía y prolonga la crisis.

Frente a la crisis y ante una dictadura que se debilita, la alternativa es la Resistencia Popular. Por su accionar en nuestro país, donde se combinan la lucha de masas y la lucha miliciana, la Resistencia Popular es una herramienta útil para acentuar la crisis de la dictadura en beneficio de los trabajadores, y garantía para encabezar la instauración de un gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo.

Marzo, Santiago, Chile

Agencia Informativa De La Resistencia

"La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo"